

Comunicado de prensa - 23 de noviembre de 2015

Obispos de diferentes Iglesias al servicio de la familia humana

En Estambul, del 25 al 30 noviembre de 2015, el Congreso ecuménico de obispos amigos de los Focolares

En la isla de Heybeliada (Halki), en el mar de Mármara, frente a Estambul, el 25 de noviembre de 2015 comenzará el 34º Congreso de obispos de varias Iglesias, organizado por el Movimiento de los Focolares. El monasterio que fue la sede de la prestigiosa Academia teológica griego-ortodoxa de Halki recibirá a los 50 participantes de 19 países.

El grupo es esperado por Su Santidad Bartolomé I, quien en una reciente entrevista, al margen del doctorado *honoris causa* en Cultura de la unidad del Instituto Universitario Sophia (Loppiano, Italia), dijo: *«En Halki tendremos la oportunidad de recordar todos juntos a Chiara y orar por el eterno descanso de su alma. Podremos expresar nuestra voluntad de trabajar por la unidad de las Iglesias. Como Iglesia de Constantinopla estamos felices y dispuestos a recibir a estos cardenales y obispos, para intercambiar nuestras experiencias y el beso de la paz entre Oriente y Occidente».*

«Juntos por la casa común» es el tema del Congreso, que se centrará en la unidad al servicio de la familia humana en la diversidad de los dones. Las ponencias fundamentales estarán a cargo del Patriarca Bartolomé I y de Maria Voce. El moderador del Congreso será el cardenal Francis Kriengsak, arzobispo de Bangkok.

Durante el programa expondrán su propia reflexión obispos de diferentes Iglesias, entre los cuales Robin Smith, anglicano, Åke Bonnier, luterano sueco, Brendan Leahy, católico, Sahak Mashalyan, armenio apostólico y el metropolitano ortodoxo Elpidophoros de Halki. El copresidente de los Focolares, Jesús Morán ofrecerá una reflexión sobre «El carisma de la unidad ante los desafíos de la humanidad de hoy». Una ponencia sobre «Pasos y experiencias del camino hacia la unidad» estará a cargo de Gerhard Pross, evangélico del YMCA (Asociación cristiana de Jóvenes), de Alemania, en nombre de la red Ecuménica de movimientos y comunidades *«Juntos por Europa»*.

También participará en el Congreso el cardenal Kurt Koch, actualmente en Estambul, como responsable de la delegación de la Santa Sede en el Fanar para la fiesta de San Andrés. El tema de su reflexión será: «Papa Francisco y la causa de la unidad de los cristianos».

En una iglesia de tradición armenia apostólica de la antigua Calcedonia, sede del homónimo Concilio ecuménico del 451, los obispos presentes – según su costumbre – harán un pacto de amor recíproco que renueva la mutua caridad más allá de las divisiones, según la invitación de Jesús: «Que se amen unos a otros como yo os he amado» (Jn 15,12). Invitación que, en este contexto especial, tiene como consecuencia la promesa recíproca de «amar a la Iglesia del otro como la propia».

Los días 29 y 30 de noviembre, por invitación del Patriarca Bartolomé, los obispos participarán en el Fanar en las celebraciones con motivo de la solemnidad de San Andrés, patrono del Patriarcado de Constantinopla.

Los Congresos de obispos de diferentes Iglesias promovidos por el Movimiento de los Focolares se llevan a cabo anualmente desde 1982. Comenzaron cuando Juan Pablo II, recibiendo a un grupo de obispos católicos, amigos de los Focolares, les invitó a compartir su experiencia de comunión «afectiva y efectiva» también con obispos de otras Iglesias.

Desde entonces promovidos por el obispo de Aquisgrán (Alemania), Klaus Hemmerle y después de su muerte, por el cardenal de Praga Miloslav Vlk, tienen como objetivo ofrecer espacios vitales de comunión y participación fraterna a la luz de la espiritualidad de la unidad. La sede de estos Congresos es itinerante en lugares significativos para las diferentes denominaciones cristianas. El próximo Congreso tendrá lugar en el 2016 en Ottmaring (Augsburgo-Alemania).

Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063